

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** 137 (1992)  
**Heft:** 5

**Erratum:** Ultimes précisions concernant la revue "Miliz"  
**Autor:** [s.n.]

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 02.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## L'Europe, produit d'une «Willensbildung»

Parallèlement à la réalité structurelle et institutionnelle que notre pays connaît aujourd'hui, une réalité ne doit pas être oubliée, c'est celle de ces affinités régionales, de ces solidarités d'économie et de mœurs qui débordent sur les pays voisins et qui ont souvent existé avant que la Suisse ne connaisse les frontières qui sont les siennes aujourd'hui: nous pensons aux relations privilégiées développées à travers les siècles entre Genève et son arrière pays savoyard, entre le Valais et la vallée d'Aoste; nous devons aussi souligner ce

qu'a réalisé de façon exemplaire la «Regio basilensis» dont le but est notamment «das harmonische historische gewachsene Gefüge der Grenzregionen zu verstärken»<sup>3</sup>. C'est dans ce même esprit qu'ont été constitués le Conseil du Léman, la Communauté de travail des Alpes occidentales (COTRAO) qui groupe une région s'étendant de la Provence au Valais, ou encore la Communauté jurassienne. On sait enfin l'activité que le Conseil de l'Europe déploie pour sa part en faveur des politiques régionales.

Il y a au fond partie liée entre la construction européenne et la vie des régions; ces régions dont on pourrait dire ce que les

sophistes athéniens affirmaient de l'individu: elles sont la mesure de toute chose. Ici le principe de la subsidiarité devrait prendre tout son sens: si une intégration accrue à l'échelle européenne devient nécessaire pour les grandes options, laissons aux États et aux régions ce qu'ils peuvent assumer, aux communes ce qu'elles peuvent décider, à l'homme ce qu'il peut entreprendre. C'est d'abord cela le génie européen que les Alpes nous ont aidés à cultiver, et c'est parce qu'elle est alpine que la Suisse doit être européenne à part entière.

G. D.

*Les illustrations sont de la rédaction.*

<sup>3</sup>Europäischer Regionalismus am Wendepunkt, Wilhelm Braumüller Univ.-Wien; Verlagsbuchhandlung.

### Ultimes précisions concernant la revue «Miliz»

Dans notre numéro de mars dernier, nous rectifions des affirmations inexactes à propos de la revue *Miliz* en attribuant ce périodique au groupe Ringier. En fait, *Miliz* est une publication d'Edipresse Publications SA. (dW)